

## Noticias Académicas

---

El 28 de Octubre celebró nuestra Academia su sesión inaugural del curso 1944-45. El discurso reglamentario estuvo a cargo del Numerario don Pascual Santacruz, sobre el tema *Ideas estéticas de Don Juan Valera*. En la misma sesión se nombró correspondiente en Córdoba al P. José Fernández Cuenca, S. J. Don Rafael Castejón presentó piezas arqueológicas y fotográficas de la campaña de excavaciones que se vienen realizando en Medina Azahara, en las que se descubren objetos de gran interés.

—El 4 de Noviembre son nombrados correspondientes en Madrid don Joaquín de Entrambasaguas y Peña, Catedrático de Literatura en la Universidad de Madrid y don Rodolfo Barón Castro, Secretario de la Legación de la República de El Salvador; y en Santander don Ignacio Romero Raizabal. Don Francisco Javier Criado leyó poesías originales.

—En la sesión del 11 de Noviembre se leyó, según costumbre, el acta de constitución de nuestra Corporación, hace justamente 134 años en este mismo día. Don José de la Torre y del Cerro leyó un documentado trabajo sobre *El renegado cordobés Solimán del Pozo y la batalla de Alcázarquivir*. Se designó Correspondiente en Santander al abogado don Joaquín Lombera y Arce.

—El 18 de Noviembre se nombró Correspondiente en Castro del Río al poeta don Francisco Javier Criado y Rodríguez-Carretero.

—El 2 de Diciembre don Juan Gómez Crespo leyó una interesante conferencia sobre el VI Centenario de la reconquista de Algeciras, destacando la parte que en ella tomaron los caballeros cordobeses de la época y la influencia que determinó en nuestras relaciones con Africa. La Academia felicitó al joven catedrático por su valioso trabajo histórico y acordó en la sesión siguiente proponerlo para Numerario.

—El 8 de Diciembre el Numerario don Daniel Aguilera continuó su información, iniciada en años anteriores, sobre el culto de la Inmaculada Concepción en Córdoba, refiriéndose a los siglos XV y XVI principalmente, y señalando las fundaciones y capillas que en la Catedral y otros templos de la ciudad se han hecho con este motivo.

—El 16 de Diciembre se trató el tema *La herencia en Biología*, por varios académicos. Se nombraron Correspondientes: Don Francisco Nardiz Pombo, en Santander; Don José M.<sup>a</sup> Rodríguez Alcalá, notario, en Bilbao; y la Srta. Francisca Sáez de Tejada, poetisa, en Madrid.

### Fallecimientos

El 16 de Diciembre falleció el Iltmo. Sr. D. Juan Eusebio Seco de Herrera y Martín-Moyano, Magistral de la Santa Iglesia Catedral. Había nacido en Cabeza del Buey (provincia de Badajoz, diócesis de Córdoba) el año 1872, y desde sus estudios en el Seminario de Córdoba se le pudo considerar compenetrado con el espíritu de la ciudad. Ganó por oposición su cargo catedralicio en 1901, y desde entonces, su figura amable y venerable, fué popular en numerosos actos y organismos cordobeses, como patrono, como asesor, como consejero. El Monte de Piedad, las Escuelas Pías, el Patronato de Bellas Artes y muchos organismos más recogieron la luz de su inteligencia y la caridad de su corazón. Nuestra Academia lo eligió para Numerario el año 1917. D. E. P.

—El 16 de Diciembre falleció Don Antonio Gutiérrez Sisternes, médico oculista, cordobés, a los 76 años, tras una noble vida de trabajo. Era el decano de nuestros miembros Correspondientes, para cuyo cargo fué nombrado en el año 1905. D. E. P.

—En Octubre falleció en Montilla, el Iltmo. Sr. D. José Garnelo y Alda, Académico numerario de Bellas Artes de San Fernando. Aunque nacido en Enguera (Valencia), también ciudad natal de su padre, el ilustre médico, poeta y pintor Don José Ramón Garnelo y Gozálviz; vino muy niño a Montilla, donde ya nació su hermano Manuel, notable escultor, y donde tomaron los Garnelo carta de naturaleza. Córdoba siente como propia la pérdida del ilustre artista español, y nuestra Academia, que tuvo a su padre como miembro correspondiente, expresa su pesar por tan sentida pérdida. D. E. P.

### El Obispo de Orense

El 12 de Noviembre recibió la solemne consagración episcopal el Iltmo. Sr. D. Francisco Blanco Nájera, designado Obispo de Orense y correspondiente de nuestra Academia. Ha ostentado en nuestra Catedral la dignidad de Deán, y en 1916 desempeñó la Maestría de Capilla de la misma. Su gran erudición, demostrada en sus obras «Derecho Funerario», «Coeducación y educación sexual», «Derecho

docente de la Iglesia», etc., corre parejas con sus grandes aptitudes musicales, reconocidas por el Gobierno de la nación que lo tenía designado Comisario-director del Conservatorio de Música de Córdoba. Nuestra Academia, que le manifestó su complacencia por el acceso a la silla episcopal, le hizo solemne entrega de las insignias académicas.

*HOMENAJE de los antiguos alumnos de don Eduardo Hernández-Pacheco, con motivo de su asistencia al Congreso de las Ciencias.*

En la fotografía que publicamos en la página 17-395, aparecen los siguientes concurrentes:

Sentados de izquierda a derecha: D. Gerónimo Martín Peñasco y García, ingeniero de caminos; D. Rafael Giménez-Ruiz, médico, exalcalde de Córdoba; D. Federico Castejón y Martínez de Arizala, catedrático de Derecho Penal en la Universidad de Sevilla; el homenajead y el director del Instituto; D. Demetrio Carvajal Arrieta, abogado; D. José Torres Rodríguez, académico.

Primera fila en pie: D. José M.<sup>a</sup> Rey Díaz, abogado y cronista de la ciudad; D. Francisco Zurita Romero, abogado; D. Dionisio Ortiz Rivas, profesor de la Escuela de Artes y Oficios de Córdoba; D. Alfonso Galán Janer, abogado; D. Juan Antonio Benítez Romero, abogado; D. Enrique Salinas Anchelerga, perito agrícola y presidente de la Diputación provincial; D. Manuel Sarazá Murcia, comandante de infantería y exalcalde de Córdoba; D. Rafael Avila, farmacéutico; D. Antonio Giménez de la Cruz, abogado; D. Pedro Barbudo y Suárez-Varela, abogado; D. Eduardo Romero de Torres, empleado; D. Antonio Relaño Gutiérrez, propietario; D. Leandro González Soriano, médico; Don Isidoro García Escribano, veterinario; D. Manuel Martínez Lora, ingeniero agrícola; D. José Hidalgo Barcia, licenciado en Ciencias Naturales; D. Manuel Gutiérrez Salamanca, empleado; D. Leonardo Colinet Cepas, abogado.

Segunda fila: D. Vicente Orti Belmonte, profesor de Arte en la Escuela de Artes y Oficios; D. Emilio Alvarez Giménez; D. Humberto Gozálbz, abogado; D. Luis Sánchez Gallego, médico; D. Rafael Garrido Zamora, médico; D. Manuel Zorro Leal, perito agrícola; D. Angel la Torre del Cerro.

